



Una mosca en el pastel del Frente

LA DIVISA DEL PODER**ADRIÁN
TREJO**

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

Mañana martes, el Frente Amplio por México (FAM) dará a conocer los nombres de quienes alcanzaron la meta de las 150,000 firmas necesarias para continuar en el proceso de selección de su candidato presidencial, aunque hay una mosca en el pastel.

Lo denunció ayer **Xóchitl Gálvez**, en una conferencia realizada en Culiacán, de la que se han hecho eco algunos militantes que no compiten en la carrera.

Sucede que, de un día para otro, candidatos que no habían dado color, tuvieron un incremento notable en el número de firmas requeridas.

Dos casos concretos: **Francisco Javier García Cabeza de Vaca** y **Miguel Ángel Mancera**.

Cabeza de Vaca pasó de tener 17 mil firmas a más de 100 mil en un plazo de menos de 72 horas.

Unas 50 mil de las firmas del panista tienen su origen en Tamaulipas, lo cual es un incumplimiento a las reglas fijadas por el Comité que diseñó el proceso.

La regla establece el compromiso de recolectar 150 mil firmas en **por lo menos 17 estados de la República**; en el caso de García Cabeza de Vaca, solo le serán contadas 20 mil de las firmas recabadas en su estado.

Sobre el exjefe de Gobierno se ha especulado que gente del propio PRD ha registrado credenciales de elector de su propio padrón, pero probablemente sin el conocimiento del ciudadano en cuestión.

La Comisión organizadora del proceso no cambió -o al menos no públicamente-, en los últimos días la plataforma para el registro de firmas, por lo que será un tema que investigar

cómo es que se pudieron inflar el número de firmas en casos muy específicos, como los arriba señalados.

Los que ya llegaron a la meta son la propia **Gálvez**, **Santiago Creel Miranda**, **Beatriz Paredes Rangel**, **Enrique de la Madrid** y **Silvano Aureoles**.

En el caso de los dos priistas, la estructura nacional del partido trabajó por indicaciones de **Alejandro Moreno**, para que ambos alcanzaran la meta sin contratiempos.

Mañana se conocerán los nombres de quienes siguen adelante; los que avancen se sujetarán a una encuesta para dejar solo a los tres punteros que participaran en cinco foros temáticos para llegar a una definición el 3 de septiembre próximo.

A ver.

••••

Quién sabe qué mosca le picó al empresario **Claudio X. González** que el fin de semana pasado se subió al ring político para darse unos guantazos con el presidente del tricolor, **Alejandro Moreno**.

González comparó a Morena "con lo peor del PRF", lo que exaltó los ánimos en la sede priista, que respondió rápido defendiendo

el trabajo de los tricolores, zanjando con ello el asunto.

No se puso en riesgo la existencia del Frente ni siquiera se cuestionó el origen del comentario de Claudio X.

Fue un episodio más de los muchos que habrá que presenciar en los próximos meses.

••••

Muy bien por **Marcelo Ebrard** y la presentación de su "Pasaporte Violeta", que no es otra cosa que un programa para el apoyo de las mujeres, madres solteras, en caso de que resulte candidato presidencial y, desde luego, presidente.

Y aunque no lo dijo, sus propuestas pretenden corregir el desastre que ha sido la administración de López Obrador en el tema de las mujeres, a quienes quitó los beneficios de los albergues en caso de violencia familiar, las estancias infantiles y las escuelas de tiempo completo.

Nada le hubiera costado al excanciller presentarle ese programa a su jefe hace tres años.